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Brandão reassume o governo do Maranhão

O governador Carlos Brandão (PSB) desembarcou em São Luís, por volta de 15h, desta sexta-feira (1), após 45
dias em São Paulo, onde se submeteu a uma cirurgia no Hospital da Beneficência Portuguesa para retirada de
cisto nos rins.

Carlos Brandão foi recebido por assessores, familiares e amigos.

Ainda no aeroporto, o governador em exercício, desembargador Paulo Vélten recepcionou o governador Carlos
Brandão que reassumiu o cargo.

O pré-candidato a vice na chapa encabeçada por Brandão ao Governo do Estado, Felipe Camarão deu as
boas-vindas ao governador Brandão.

“Seja muito bem-vindo, governador Carlos Brandão! O Maranhão lhe recebe de braços abertos. Estamos muito
felizes com o seu retorno e sua plena recuperação da saúde. Agora vamos pra cima! O Maranhão não pode
parar!”, disse Camarão.

Ainda hoje, o governador Carlos Brandão participará de eventos da agenda política.   Ele participará da entrega
de cartões 2 mil jovens que participam do Programa Jovem Ambiental e fará a entrega da segunda etapa do
Hospital da Ilha. ZecaSoares
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Governador Carlos Brandão recebe alta médica após passar por
cirurgia para retirada de cisto nos rins

Publicado em 1 de julho de 2022 por Daby Santos
1
O político recebeu alta nesta quinta-feira (30) e deve retornar ao Maranhão nesta sexta-feira (1º).

Carlos Brandão tomou posse como governador na Assembleia Legislativa — Foto: Paulo Soares/Grupo Mirante

Por g1 MA — São Luís, MA

O governador do Maranhão, Carlos Brandão (PSB), informou nesta quinta-feira (30) que recebeu alta médica
após passar por uma cirurgia para a retirada de um cisto nos rins em São Paulo.

Por uma rede social, o governador informou que deve retornar nesta sexta-feira (1º) para o Maranhão. Ele está
afastado do cargo desde 17 de junho.

Carlos Brandão foi submetido ao procedimento cirúrgico na Beneficência Portuguesa de São Paulo (BP),
hospital privado em São Paulo.

O cisto foi identificado Bosniak IV e não necessita de tratamento complementar com quimioterapia ou
radioterapia. Em boa parte dos casos, os cistos são assintomáticos e são localizados em exames de
ultrassonografia e tomografia.

Enquanto está afastado do cargo, o desembargador e presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJ-MA),
Paulo Velten, assumiu o governo do Estado interinamente.
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Após 30 dias como governador, Paulo Velten retoma presidência do
Tribunal de Justiça do Maranhão

 01/07/2022 |  Leonardo
Nesta sexta-feira (1º/7), após recuperação e retorno de Carlos Brandão, o presidente do Tribunal de Justiça do
Maranhão (TJMA), eleito para o Biênio 2022/2024, desembargador Paulo Velten, retoma a presidência da Corte
máxima estadual de Justiça.

No dia 1º de junho, Velten assumiu o Governo do Estado, em substituição ao governador Carlos Brandão, que se
recuperava de procedimento cirúrgico. A ascensão do desembargador ao cargo de governador interino se deu
pela ausência do presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão (Alema), Othelino Neto, seguindo a linha
sucessória ao Governo.

Como governador interino, Paulo Velten assumiu todos os compromissos do Executivo estadual, com o
comprometimento de assegurar a continuidade das ações governamentais e o desenvolvimento econômico e
social no Estado do Maranhão.

“Foram 30 dias muito intensos, de muito trabalho. Eu dediquei o melhor dos meus esforços, da minha
capacidade de trabalho, da minha energia, para assegurar a normalidade institucional. Tenho certeza absoluta
que agora que recebemos o nosso governador Carlos Brandão de volta, atravesso a praça de volta, com a
consciência do dever cumprido”, afirmou o desembargador Paulo Velten.

Em ofício, o desembargador Paulo Velten rogou votos de plena saúde e sucesso ao governador Carlos Brandão,
reiterando manifestação de elevada estima e compromisso republicano. “Cônscio de haver cumprido o meu
dever constitucional como governador interino do Estado do Maranhão, honra-se a oportunidade de poder,
nesta data, restituir a Vossa Excelência a Chefia do Poder Executivo estadual”, declarou no documento.

Durante os últimos trinta dias, assumiram a presidência em exercício do Tribunal de Justiça, o vice-presidente
do TJMA, desembargador Ricardo Duailibe e o 2º vice-presidente, desembargador Marcelino Everton, que
cumpriram compromissos e agendas da presidência da Corte estadual.

O desembargador Ricardo Duailibe afirmou ter sido gratificante cumprir com sua obrigação constitucional no
exercício da presidência do Tribunal. “Eu procurei cumprir o papel de presidente em exercício, fazendo com
que todo o projeto de governança do desembargador Paulo Velten continuasse e não sofresse nenhuma parada.
Hoje me sinto com a sensação de dever cumprido, no momento que vou devolver a presidência do Tribunal
àquele que foi eleito pelos nossos pares”, disse Duailibe.

Em seu discurso, já no gabinete da Presidência do Tribunal, o desembargador Paulo Velten agradeceu a
atuação dos desembargadores Ricardo Duailibe e Marcelino Everton na presidência e de toda a sua equipe de
governança.

“Eu estou com o coração cheio de orgulho e satisfação de ter cumprido a missão que a Constituição me



reservou para quem fica à frente dos Poderes. O que eu procurei de verdade fazer, durante esses 30 dias, foi
me incubir dessa missão com senso de responsabilidade, com maturidade, exatamente para passar para a
sociedade aquela ideia de que tínhamos uma normalidade institucional”, concluiu o presidente.

Agência TJMA de Notícias
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Turiaçu perde o título e São Domingos passa a ser a "capital do
abacaxi" no Maranhão

O governador em exercício, desembargador Paulo Velten sancionou a Lei 11.776/2022, originária do Projeto de
Lei 516/2021, de autoria do deputado Ciro Neto (PP), que reconhece o município de São Domingos do
Maranhão como a “Capital do Abacaxi”.

São Domingos do Maranhão é o maior produtor de abacaxi do Estado, com 28 milhões de frutos por ano, que
correspondem a 1.400 hectares de área cultivada por cerca de 430 produtores.

O cultivo do fruto é uma das principais atividades econômicas do município, gerando emprego e renda para
centenas de agricultores locais.
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Governador Carlos Brandão retorna ao Maranhão e reassume o
governo

Elias Lacerda 1 de julho de 2022
Registro da chegada do governador Carlos Brandão (PSB) ao Maranhão, momento em que ele reassumiu a
chefia do Executivo, após 30 dias de interinidade do presidente do Tribunal de Justiça, desembargador Paulo
Velten, que teve sua passagem elogiada por aliados do socialista – e por ele próprio – pela forma como conduziu
o Estado na ausência do titular.

“Muito obrigado, Paulo Velten pela forma como conduziu o nosso Estado, nesses dias desafiadores e de muitas
reflexões. Nossos diálogos ficarão marcados em mim como preciosas lembranças do que uma relação
harmoniosa entre os Poderes é capaz de produzir e zelar. Forte abraço!”, disse Brandão.

Aliados do governador comemoram nesta sexta-feira, 1º, o retorno dele ao  Maranhão, após cerca de 45 dias em
tratamento de saúde em São Paulo.

Pré-candidato ao Senado, o ex-governador Flávio Dino (PSB) ressaltou que Brandão retorna recuperado e
pronto para “grande vitória eleitoral”.

“Nosso governador Carlos Brandão reassume hoje, depois de longa licença médica. Está recuperado e pronto
para a nossa grande vitória eleitoral em outubro. Juntos pelo Brasil, juntos pelo Maranhão”, afirmou.

Pré-candidato a vice-governador, Felipe Camarão brincou com o “sextou”, afirmando que o dia é de muita
animação pelo retorno de Brandão.

“Sextou e o clima por aqui é esse: de muita animação, porque hoje nosso governador Carlos Brandão retorna ao
Maranhão. Vamos que vamos!”, destacou.

Do blog do Gilberto Leda
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Brandão anuncia redução de ICMS dos combustíveis no MA

por Jorge Aragão
02 jul 2022

Neste sábado (02), menos de 24 horas depois de reassumir o Governo do Maranhão, o governador Carlos
Brandão, utilizando as redes sociais anunciou que estará reduzindo o novo preço médio para gasolina no estado.

Brandão estabeleceu um valor fixo do litro para gasolina e diesel, esperando que exista redução do valor dos
produtos nas bombas de combustível.

“Vamos reduzir 21,30% do novo preço médio para gasolina, para efeito do cálculo do ICMS a ser pago pelas
refinarias e distribuidoras. O valor do litro de gasolina será fixado em R$ 4,6591 e R$ 3,9607, o diesel
(S10/S500). Com isso, é para haver uma redução dos preços nas bombas de 0,38 centavos para a gasolina; 0,12
centavos para o diesel e 2,50 (dois reais e cinquenta centavos) para o gás de cozinha. O Procon e cada um de
nós devemos e podemos acompanhar a redução desses preços. Destaco que desde o ano passado temos
congelado a base de cálculo do ICMS, para minimizar os efeitos inflacionários no bolso da população”, anunciou
Brandão.

Com essa medida tomada com base nos Convênios CONFAZ 81, 82 e 83 de 30 de junho de 2022, o Governo
espera uma redução proporcional no preço do combustível ao consumidor final na bomba de, aproximadamente,
R$ 0,38 centavos para Gasolina, R$ 0,12 centavos para Diesel (S10/S500) e R$ 2,50 para GLP (Gás de cozinha).

Sobre às alíquotas do ICMS para combustíveis, ainda não foi concluído o processo judicial que obriga os estados
a baixarem a alíquota para 18%. Convém destacar que no Maranhão tanto o Diesel (16,5%) quanto o GLP (14%)
já possuem alíquotas inferiores a 18%, limite percentual que deverá ser definido por Lei, com respaldo judicial.
No Maranhão, somente a gasolina tem alíquota superior a 18%.

A decisão de Brandão foi tomada menos de 24 horas depois de reassumir o comando do estado. O governador,
totalmente recuperado, já cumpriu uma agenda intensa, inclusive entregando a segunda etapa do Hospital da
Ilha.

Brandão também aproveitou para fazer um agradecimento público ao presidente do Tribunal de Justiça do
Maranhão, desembargador Paulo Velten.

“Muito obrigado, Paulo Velten, pela forma como conduziu o nosso Estado, nesses dias desafiadores e de muitas
reflexões. Nossos diálogos ficarão marcados em mim como preciosas lembranças do que uma relação
harmoniosa entre os Poderes é capaz de produzir e zelar. Forte abraço!”, agradeceu Brandão, de volta ao
comando do Palácio dos Leões.
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TCHAU, TURIAÇU! - Lei reconhece município de São Domingos
como 'Capital do Abacaxi'

O governador em exercício, desembargador Paulo Velten sancionou a Lei 11.776/2022, originária do Projeto de
Lei 516/2021, de autoria do deputado Ciro Neto (PP), que reconhece o município de São Domingos do
Maranhão como a “Capital do Abacaxi”.

Abacaxi: imagem ilustrativa (Reprodução WhatsApp)

São Domingos do Maranhão é o maior produtor de abacaxi do Estado, com 28 milhões de frutos por ano, que
correspondem a 1.400 hectares de área cultivada por cerca de 430 produtores.

O cultivo do fruto é uma das principais atividades econômicas do município, gerando emprego e renda para
centenas de agricultores locais.

(Da Agência Assembleia)
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TJMA apresenta projeto itinerante de sustentabilidade para
Innovare

Agência TJMA de Notícias
1 de julho de 2022 às 17:00

O Prêmio busca identificar e disseminar iniciativas bem sucedidas da Justiça brasileira
Com o objetivo de interiorizar ações sustentáveis, fomentar a mudança de mentalidade e a cultura de
sustentabilidade nas unidades judiciais e administrativas do Judiciário em todo o Estado do Maranhão, o
Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA) desenvolve o projeto “TJMA Sustentável Itinerante”. O projeto – que
possui resultados positivos e de caráter inovador – está entre as boas práticas do TJMA inscritas no Prêmio
Innovare 2022, que está em fase de avaliação para prosseguir para a próxima etapa, a dos finalistas.

O Núcleo Socioambiental apresentou, na última quinta-feira (30), o projeto aos consultores do Innovare,
Vinícius César Santos de Moraes e Rafael Bayma de Castro. Na ocasião, o diretor-geral do TJMA, Carlos
Anderson Ferreira coordenou a apresentação, acompanhado da desembargadora Francisca Galiza
(representando o presidente da Comissão Gestora do Plano de Logística Sustentável, desembargador Jorge
Rachid), da analista judiciária Hayla Castelo Branco (Núcleo Socioambiental) e Priscila Sousa (Divisão de
Gestão e Controle Documental), que compõem a equipe do projeto.

Em 2021, o projeto “TJMA Sustentável Itinerante” alcançou oito comarcas e termos judiciários, capacitando
presencialmente, mais de 200 servidores e servidoras, multiplicadores das práticas de sustentabilidade no
âmbito do Poder Judiciário. Entre as unidades de jurisdição, as comarcas da Ilha de São Luís, com seus termos
(São Luís, Raposa, Paço do Lumiar e São José de Ribamar), Imperatriz, Açailândia, Caxias e Timon. Os próximos
polos a serem alcançados são: Bacabal, Barreirinhas, Balsas e Coroatá.

“A ideia sempre foi disseminar a cultura da sustentabilidade e preocupações ambientais, não apenas na capital
ou no Segundo Grau, mas, principalmente pelas comarcas do interior, porque é a partir de lá que temos nossos
maiores resultados”, explicou Carlos Anderson .

Outro aspecto destacado pelo diretor-geral foi a importância do empenho da alta administração na itinerância e
nas ações de sustentabilidade, o que refletiu na grande adesão ao projeto do Núcleo de Sustentabilidade, sob a
coordenação do desembargador Jorge Rachid, que é um dos precursores de todo esse movimento. 

Fatores que garantiram o sucesso do projeto foram citados na apresentação, tais como: a capacitação de
magistrados, magistradas, servidores e servidoras; a boa receptividade nas comarcas; o contato direto com o
público-alvo; a valorização dos servidores e servidoras do interior do Estado e uma maior sensibilidade do corpo
funcional para a temática da sustentabilidade.

RESULTADOS

Em 2021, o TJMA alcançou o percentual de 52,3% no Índice de Desempenho Sustentável (IDS), ocupando a 12ª



colocação no ranking de sustentabilidade entre os 27 tribunais estaduais no país. Com a conquista, o Tribunal
maranhense saiu do 23º lugar, avançando 11 posições.

O resultado foi divulgado pelo Conselho Nacional de Justiça (CNJ), no dia 23 de junho, durante a apresentação
do 6º Balanço da Sustentabilidade do Poder Judiciário, que traz um panorama das ações dos tribunais na área
da responsabilidade socioambiental.

No mesmo ano, o Judiciário maranhense reduziu em 8,8% o consumo de papel A4, em 14% no consumo de água
e esgoto, em 95,5% de água em embalagens descartáveis, diminuiu em 10,6% a quantidade de impressões e em
1,6% o consumo de energia elétrica.

Além de promover a interiorização das ações de sustentabilidade, o projeto “TJMA Sustentável Itinerante”
educa sobre a política de sustentabilidade do Judiciário (PLS) e sobre o aperfeiçoamento dos gastos públicos;
capacita lideranças para que desenvolvam ações de sustentabilidade localmente; contribui para redução do uso
inadequado de recursos naturais; incentiva cada indivíduo para que seja um agente transformador assumindo o
protagonismo ao adotar em sua rotina práticas sustentáveis e está em alinhamento com os Objetivos de
Desenvolvimento Sustentável da Agenda 2030 (3, 10, 11, 12, 13, 15, 16 e 17).
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Após receber alta, Carlos Brandão reassume o governo do
Maranhão

Governador reassumiu nessa sexta-feira (1º) após 45 dias afastado do cargo.
Por TV Mirante, g1 MA — São Luís, MA

02/07/2022 09h33  
Após receber alta, Carlos Brandão reassume o governo do MA

O governador do Maranhão, Carlos Brandão (PSB), reassumiu o cargo nessa sexta-feira (1º), após receber alta
médica devido uma cirurgia para retirada de um cisto nos rins.

Brandão foi recebido no Aeroporto Marechal Hugo da Cunha Machado, em São Luís, com faixas e cartazes de
boas vindas. O político se emocionou quando falou sobre a recuperação pós-cirurgia.

"Quero agradecer demais a todas as orações, ao todo apoio, a todas as mensagens de carinho que recebi esse
tempo todo. Isso só nos trouxe... muita energia para a gente continuar trabalhando por esse estado", disse.

Após receber alta, governador Carlos Brandão reassume o governo do Maranhão — Foto: Reprodução/TV
Mirante
Após receber alta, governador Carlos Brandão reassume o governo do Maranhão — Foto: Reprodução/TV
Mirante

Carlos Brandão recebeu alta médica depois de ser submetido a um procedimento cirúrgico em 22 de maio, em
São Paulo. Ao todo, ele passou 45 dias afastado do cargo. Durante este período, o desembargador e presidente
do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJ-MA), Paulo Velten, permaneceu no cargo.

Logo após o desembarque, ele já seguiu direto para quatro compromissos na Grande Ilha de São Luís.
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Comunidades de Matriz Africana celebram garantias de direitos em
São Luís

Foram assinados três decretos de fortalecimento da política estadual de Direitos Humanos.
Fonte: Janaina Berredo
Data de publicação: 02/07/2022

Evento celebrou as assinaturas de três decretos para fortalecimento da política estadual de Direitos Humanos
(Foto: Gilson Ferreira)

O Maranhão é o estado brasileiro recordista em conflitos agrários. No que tange à violência contra
comunidades tradicionais de Matriz Africana e Afro-brasileira, o cenário também não é favorável. Só em 2021,
foram mais de 400 ocorrências de crimes raciais, intolerância e injúria.

Como forma de garantir o direito e proteção a esses povos, foi realizada, nessa sexta-feira (1º), a celebração das
assinaturas de três decretos de fortalecimento da política estadual de Direitos Humanos.

Os decretos foram assinados na última terça-feira pelo governador em exercício, Paulo Velten, e versam sobre a
Política Estadual de Proteção aos Povos e Comunidades Tradicionais de Matriz Africana e Afro-brasileira; a
Comissão Estadual de Povos e Comunidades Tradicionais; e o I Plano Estadual de Prevenção à Violência no
Campo e na Cidade.

O evento aconteceu na Defensoria Pública e contou com a participação da Rede Estadual de Defesa dos Direitos
Humanos, defensores e defensoras de Direitos Humanos de todo o estado, além de representantes de
Secretarias de Estado e de organizações da sociedade civil.

A defensora pública-geral em exercício, Cristiane Marques, pontuou que essa parceria é muito importante e só
tem a trazer bons frutos para a sociedade maranhense. “A Defensoria Pública por sua função constitucional é
muitas vezes a porta de entrada dessas violações de direitos humanos. Seja em relação à liberdade religiosa
como o exercício da religião de matriz africana, quanto à violência no campo e na cidade”.

A secretária de Estado dos Direitos Humanos e Participação Popular, Amanda Costa, reforçou que os decretos
são uma conquista aos povos e comunidades tradicionais e da rede de enfrentamento de conflitos no campo e
na cidade no Maranhão.

“Em relação às questões de território, nós temos o Maranhão como um dos estados mais conflituosos do Brasil.
Esses conflitos reverberam na insegurança pela terra para moradia e trabalho, e também, muitas vezes, com
violência física. No que tange à religião matriz africana, a violência e o racismo religioso impedem que as
pessoas acessem políticas públicas, por vezes, porque não conseguem ter as adaptações necessária para seus
cultos tradicionais. É possível notar que ao longo dos anos tem crescido os casos de violência física, danos ao
patrimônio material dessas comunidades e nós acreditamos que essas políticas vêm para abrir o espaço para
discussão e pensar como o estado pode atuar de maneira mais propositiva para garantir a vida das pessoas com



mais dignidade”, citou a secretária.

O secretário-adjunto de Estado dos Direitos Humanos, Jonata Galvão, explicou que o grande foco de conflito no
estado do Maranhão, que reflete no foco de conflitos no estado brasileiro, é o avanço de setores da monocultura
do agronegócio para dentro dos territórios tradicionais.

“Nós temos hoje, em monitoramento no estado do Maranhão, aproximadamente, 170 comunidades tradicionais
em conflito diretamente com setores do agronegócio, que chamamos de conflitos socioambientais. E, dentro
desse monitoramento, mais de 50 com pessoas ameaçadas de morte, incluídas em programas de proteção.
Vários desses casos com homicídios tentados ou consumados e muitos casos com grilagem de terra pública. Em
razão desses conflitos, temos danos ambientais, destruição da vegetação nativa, destruição dos modos de vida
dessas comunidades. O lançamento desses três decretos é uma das respostas que o governo do Estado vem
dando para tentar equilibrar ou combater o avanço desses conflitos”, concluiu o secretário-adjunto.

QUILOMBO E TERREIRO

O secretário de Estado de Igualdade Racial, Gerson Pinheiro, frisou que os decretos e portarias assinados nessa
sexta-feira são de grande importância para as comunidades de matriz africana e para todas as comunidades
tradicionais.

Destacou ainda que os decretos complementam o Estatuto da Igualdade Racial, sancionado em dezembro de
2010, que é um instrumento de proteção do povo negro. “Partem da proteção daquilo que temos como esteio
para garantias de direitos dos negros do Brasil, que é o quilombo e o terreiro. Com a garantia desses direitos
vamos ter cada vez mais o povo brasileiro inserido na construção de um país mais igual, com mais respeito pela
religiosidade, direitos aos seus costumes e sua cultura. O que se festeja hoje é a garantia dos direitos dos povos
de matriz africana em chegar no hospital e ter o direito de manter suas indumentárias; retirar suas figas
quando for necessário por determinação médica, mas de uma forma respeitosa; o direito de receber o
acompanhamento religioso quando tiver no hospital ou até mesmo quando tiver na proteção do estado, no
sistema prisional; ter seu terreiro protegido, assim como qualquer religião o direito de fazer seus eventos sem
ser perseguido”, elencou o secretário.

A coordenadora do coletivo Dan Eji (MA) e membro da Rede Afro Ambiental, Iya Jô Brandão, mencionou que é
uma conquista importante para os povos tradicionais de terreiro. “Para nós, é um momento histórico porque
estamos há quatro anos nessa luta. Nós construímos uma proposta de protocolo e apresentamos ao governo do
Estado, e ela foi transformada em uma política estadual de proteção à religião matriz africana na perspectiva da
garantia da laicidade de estado e da proteção de liberdade e diversidade religiosa. O Maranhão vive hoje um
momento emblemático. Nós temos vivido depredação de terreiros, incêndio, ataques na porta das casas.
Vivemos situações de violação na medida que nossos direitos não são respeitados. Há racismo institucional,
religioso, violação e depredação dos nossos espaços sagrados, tem sido violências recorrentes. No ano passado,
foram mais de 400 ocorrências de crimes raciais, intolerância e injúria”, pontuou.

Durante o encontro dessa sexta-feira, foi realizada ainda a assinatura dos editais de seleção da sociedade civil
para compor o Grupo de Trabalho Interinstitucional da Política de Matriz Africana e a Comissão dos Povos e
Comunidades Tradicionais.
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Sítio Novo e Imperatriz são contempladas com Restaurantes
Populares

O Governo do Maranhão, através da Secretaria de Estado do Desenvolvimento Social (Sedes), inaugurou, na
quarta-feira (29), mais dois Restaurantes Populares. Os municípios da vez foram os de Sítio Novo e Imperatriz.

Sítio Novo recebeu o equipamento de segurança alimentar e nutricional de número 119 do Estado, que conta
com a distribuição diária de 350 refeições, sendo 200 almoços e 150 jantares ao custo de R$1,00 cada. Já
Imperatriz, sediou a chegada do 120º Restaurante Popular do Maranhão, que possui a capacidade de ofertar,
por dia, 1.500 refeições, sendo 1000 almoços e 500 jantares, também ao custo de R$1,00 a unidade.

O horário de funcionamento é de segunda a sexta, das 11h às 14h (almoço) e das 17h às 19h (jantar).

O governador em exercício, Paulo Velten, esteve presente nas inaugurações e pontuou sobre a importância dos
empreendimentos. “O nosso objetivo é sanar a fome no Estado e ajudar as comunidades em situação de
vulnerabilidade socioeconômica. A inauguração destes restaurantes irá ajudar muitas famílias que não possuem
condições dignas para ter uma alimentação boa cotidianamente”, disse.

Para o secretário da Sedes, Paulo Casé Fernandes, a atual gestão está perto de bater a meta estabelecida de
inaugurações. “Quero agradecer pela confiança do nosso governador Carlos Brandão, que ressaltou a
necessidade dos restaurantes e estabeleceu a meta de termos 150 unidades até agosto. A Sedes segue
cumprindo essa meta com celeridade. Já estamos inaugurando hoje os números 119 e 120 e, na próxima semana,
traremos muito mais”, afirmou.

Nos municípios contemplados, as cerimônias ainda realizaram a distribuição gratuita de quentinhas para a
população.
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ICMS: Regina Sousa estima redução de 20% da arrecadação
estadual do Piauí

Governadora explica que o orçamento de 2022 e de 2023 deverá ser reformulado conforme redução que deve
ser sentida já no mês de julho

Por Lucrécio Arrais

• 02/07/2022 12:02 •
Atualizado em 02/07/2022 12:51

Em entrevista exclusiva ao Jornal Meio Norte, a governadora Regina Sousa (PT) estima uma redução de 20% da
arrecadação estadual com o congelamento do ICMS para a redução do preço do óleo diesel. 

"Injusto", julga a chefe do executivo estadual. Ela afirma que é incomparável a redução do orçamento federal e
dos estados com relação ao preço dos combustíveis. 

A governadora não acredita em uma redução signfitcativa do preço na bomba. "Agora está nas mãos do ministro
Gilmar Mendes. O Governo Federal pediu prazo para analisar. O que é certo é que os Estados vão começar a
praticar é não aumentar o preço do diesel. Estamos praticando o valor de novembro. Vamos manter com um
acordo feito no tribunal. Mas é ilusão achar que vai ter baixar o preço significativamente", declara.

Regina Sousa considera injusta a adequação tributária. Crédito: Lucrécio Arrais.
Regina Sousa considera injusta a adequação tributária. Crédito: Lucrécio Arrais.

Compartilhe no WhatsApp
Compartilhe no Telegram
Regina aponta incoerência tributária e que isso pode prejudicar o Piauí. "É injusto. O Governo Federal abriu
mão do PIS/Confins. Mais isso representa 0,03% do orçamento. O ICMS estadual é 40% do nosso orçamento.
Vai cair uns 20%. Vamos esperar acontecer o mês de julho para perceber a queda. Vamos ter que replanejar
tudo daqui até o fim do ano e planejar o próximo ano", aponta a governadora.

A redução do orçamento "bagunçou" o planjeamento financeiro do Governo do Estado do Piauí. "A penhora já
está feita, mas vamos ter quer fazer algumas mudanças, talvez. Vamos fazer o orçamento sabendo o que vamos
arrecadar no ano que vem. O que é o justo! A gente queria isso, só. Queremos planejar sabendo o que vai ter.
Mas o planejamento feito sobre um valor e ter que ser todo reformulado é complicado", acrescenta Regina
Sousa.

Regina Sousa e Paulo Velten. Crédito: Lucrécio Arrais.
Regina Sousa e Paulo Velten. Crédito: Lucrécio Arrais.
A governadora Regina Sousa acompanhou o governador em exercício do Maranhão, Paulo Velten, em evento no
Tribunal de Justiça do Piauí (TJ-PI) na última quinta-feira (30).
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SÃO LUÍS - Themis Pacheco é reconduzida à chefia da Corregedoria
Geral do MPMA

Publicado em 01/07/2022 15:18 - Última atualização em 01/07/2022 15:29

Themis Pacheco vai comandar a Corregedoria nos próximos dois anos
Em solenidade realizada na manhã desta sexta-feira, 1º, no auditório da Procuradoria-Geral de Justiça, em São
Luís, a corregedora-geral do Ministério Público do Maranhão, Themis Maria Pacheco de Carvalho, foi
reconduzida ao cargo para o biênio 2022-2024. A cerimônia foi prestigiada por autoridades do Poder Judiciário,
Executivo, instituições do sistema de justiça, além de membros e servidores do MPMA.

Os atos protocolares da sessão solene de recondução foram iniciados com a entrada dos membros do Colégio de
Procuradores de Justiça. Em seguida, a empossada prestou o juramento e a secretária do órgão, procuradora de
justiça Flávia Tereza de Viveiros Vieira, fez a leitura do Termo de Posse, que foi assinado por Themis Pacheco
de Carvalho e pelo procurador-geral de justiça, Eduardo Nicolau.

Autoridades compuseram mesa de abertura
O presidente da Associação do Ministério Público do Estado do Maranhão (Ampem), Gilberto Câmara, destacou
a preocupação com a perspectiva de alterações legislativas que modifiquem a movimentação na carreira.
“Temos a convicção que a nossa corregedora-geral, nossa associada, que ora é reconduzida para o segundo
biênio tem uma grande contribuição a dar nesse processo todo e, conhecendo a sua trajetória profissional, não
se furtará em participar ativamente dele”.

Posse foi realizada em sessão solene do Colégio de Procuradores de Justiça
DISCURSO

Ao iniciar seu discurso, Themis Pacheco de Carvalho agradeceu a cada um dos que votaram nela, demonstrando
confiança e aprovação no trabalho desenvolvido nos dois anos do primeiro mandato. A corregedora recebeu 26
votos dos 30 possíveis. Ela igualmente agradeceu a todos os promotores e promotoras de justiça que compõem
a equipe e a cada um dos servidores da Corregedoria. “Sem o inestimável auxílio e suporte de todos nada teria
sido feito”, ponderou.

A corregedora enfatizou os desafios impostos pela pandemia da Covid-19 e a adoção de novos procedimentos e
metodologias institucionais, incluindo os instrumentos e recursos digitais. “No primeiro mandato, firmamos as
diretrizes da orientação e do permanente diálogo com membros e órgãos da administração superior, ao abrigo
do Projeto Minerva, por nós instituído, compreendendo que juntos devemos enfrentar comuns desafios com o
fim de bem cumprirmos nossa missão constitucional”.

Dentre os instrumentos e recursos adotados pela chefe da Corregedoria do MPMA estão as correições virtuais,
oficinas de orientação prévia aos procedimentos correicionais, nova disciplina aos acordos de não persecução
penal, diálogo com a Corregedoria Judicial, atualização das normas de movimentação funcional meritória e
aperfeiçoamento dos plantões ministeriais.



“Em todos esses temas demos nossa contribuição material, trabalhando preventiva, pontual e diuturnamente
nos conflitos institucionais e interinstitucionais”, enumerou Themis Carvalho.

Em relação aos desafios para os próximos dois anos, a corregedora citou o desejo de consolidar, em cooperação
com a administração superior, o efetivo aperfeiçoamento dos sistemas de gestão da informação, fortalecer os
procedimentos de auto-correição e de permanente autoavaliação dos membros do MPMA, com aplicação de
instrumento metodológico específico.

“No campo das orientações funcionais desejamos que a cultura do combate às violências institucionais de
gênero, o controle de convencionalidade e os desafios postos pelas recentes alterações à lei de combate à
improbidade sejam elementos constantes que condicionem a nossa atuação de defensores da ordem jurídica e
constitucional”, finalizou.

Membros e servidores prestigiaram a solenidade
HOMENAGEM

A equipe da Corregedoria homenageou Themis Pacheco com a entrega de uma placa. “A senhora cumpriu seu
mister, sem se perder no caminho, inspirando liberdade sem esquecer da disciplina, justificando o valor de cada
integrante da sua equipe, valorizando a todos, sem distinção”, afirmou o promotor de justiça corregedor,
Cássius Guimarães Chai, que discursou em nome dos integrantes do órgão.

Equipe da Corregedoria-Geral do MPMA homenageou Themis Pacheco
Ela também foi homenageada pelo Colégio dos Procuradores de Justiça, representado pelo procurador-geral de
justiça Eduardo Nicolau e pelas procuradoras de justiça Selene Coelho de Lacerda, Sâmara Ascar Sauaia e
Mariléa Campos dos Santos Costa.

Membros do Colégio de Procuradores igualmente prestou homenagem à empossada
ATUAÇÃO PLANEJADA

Eduardo Nicolau explicou que, na administração superior, a Corregedoria Geral tem destacada importância,
pois é órgão orientador e fiscalizador das atividades funcionais e da conduta dos membros do Ministério Público
e a necessidade de atuação planejada, organizada e uniformizada do MPMA.

O procurador-geral destacou o papel de controle e monitoramento da execução do planejamento estratégico
institucional, tanto no plano da gestão administrativa – administração da unidade ministerial, documental,
estrutural, recursos humanos – quanto nas atribuições dos órgãos de execução, no plano judicial e,
principalmente, no âmbito extrajudicial.

“Dra. Themis, a responsabilidade é imensa, mas sei que vossa excelência, à semelhança do seu desempenho no
primeiro mandato, se desincumbirá muito bem de mais esse desafio. Boa sorte e continue contando com a forte
parceria institucional que nós desenvolvemos ao longo destes dois anos”, concluiu Nicolau.

AUTORIDADES

Também compuseram a mesa de abertura o presidente em exercício do Tribunal de Justiça, desembargador
Marcelino Chaves Ewerton; o presidente do Conselho Nacional dos Corregedores-Gerais dos Estados e da
União, Cláudio Wolff Harger; a presidente do Tribunal Regional Eleitoral do Maranhão, Ângela Salazar; o



vice-presidente e corregedor do Tribunal Regional do Trabalho da 16ª Região, Gerson de Oliveira Costa Filho; o
corregedor-geral da Defensoria Pública do Estado do Maranhão, Aldy Mello Filho; o procurador-geral do
Município de São Luís, Bruno Duailibe, representando o prefeito Eduardo Braide; e o secretário-geral-adjunto
da OAB Maranhão, Vandir Fialho Júnior.

Coral Vozes do MP se apresentou na solenidade de posse
Redação: (CCOM-MPMA)
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TJMA comemora Dia do Orgulho LGBTQIA+ com ações na Feirinha
de São Luís

02/07/2022 02:02:00

A Política de Diversidade do Judiciário maranhense foi um dos destaques na Feirinha de São Luís, realizada
domingo, 26, com a participação do Comitê de Diversidade do TJMA, que, em parceria com movimentos
LGBTQIA+ apresentou a campanha LGBTfobia não é opinião. É crime.

Realizada pela Prefeitura de São Luís, por meio da Secretaria Municipal de Agricultura, Pesca e Abastecimento
(Semapa), a Feirinha teve como temática o Dia Internacional do  Orgulho Gay, comemorado no dia 28 de junho.

O Comitê de Diversidade usou o espaço disponibilizado pela Semapa, para sensibilizar o público sobre o
combate a LGBTfobia e o respeito a diversidade, com o apoio do Fórum de ONGs LGBTI+ do Maranhão,
Conselho Estadual LGBT, Instituto Raíssa Mendonça, Grupo Gayvota, Comissão da Diversidade Sexual e de
Gênero (CDSG)  da OAB-MA e outras instituições também do interior do Estado. 

Durante a programação que contou com o esclarecimento de dúvidas e distribuição de materiais informativos, o
Comitê e os membros e membras das instituições repassaram informações de caráter educativo.

DIÁLOGO COM A SOCIEDADE

Para a representante do Conselho LBTI, Valéria Siqueira, a ação alusiva ao Dia Internacional do Orgulho
LGBTQIA+  abre cada vez mais novos espaços de discussão e visibilidade à comunidade do estado. "Foi um
momento importante e que remete a resistência da comunidade na luta pelos seus direitos. Apresentar o
Observatório de Políticas Públicas LGBTI+ neste momento foi fundamental para que a gente consiga fortalecer
ainda mais o movimento na cidade e também para que a população LGBTI+ esteja empoderada sobre seus
direitos", concluiu Valéria.

Para o coordenador do Comitê de Diversidade, juiz Marco Adriano Ramos Fonsêca, a participação do Poder
Judiciário e dos movimentos LGBTQIA+ na Feirinha, foi uma oportunidade para dialogar com a sociedade.
"Pudemos fortalecer as políticas de Diversidade bem de perto com o público jurisdicionado, em consonância
com a missão institucional do Comitê e integrando a programação temática da Feirinha, alusiva ao Dia do
Orgulho LGBT", considerou o magistrado. 
.
Ele também ressaltou a receptividade da população em uma atuação conjunta do TJMA, Associação dos
Magistrados do Maranhão, Prefeitura de São Luís, OAB-MA, Conselho Estadual LGBT, Observatório LGBT e
com as demais instituições da Rede Estadual de promoção de direitos à comunidade LGBTQIA+.
 
"Esse espaço foi uma grande oportunidade para falarmos do combate à homofobia e transfobia, além de
conversamos sobre os direitos fundamentais dessas pessoas, que precisam serem efetivados. Tudo isso é uma
forma de promover, cada vez mais, a inclusão social dessas pessoas e combater o preconceito e discriminação",
observou a juíza Elaile Silva Carvalho, coordenadora adjunta do Comitê de Diversidade do TJMA.



O professor Doutor da Universidade Federal do Maranhão (UFMA), Carlos Wellington, enfatizou a participação
na Feirinha com o lema "Ocupar é resistência", e considerou a representação do Judiciário do Maranhão, por
meio do Comitê, como um feito histórico.

CASAMENTO LGBTQIA+

A ação na feirinha também serviu para divulgar o primeiro casamento comunitário para a população LGBTQIA+
do Estado do Maranhão, que acontecerá dia 8 de outubro de 2022.

As inscrições começaram nesta terça-feira, 28, e os a casais interessados deverão realizar a inscrição até o dia
22 de julho de 2022, por meio do comparecimento ao cartório extrajudicial de registro de pessoas naturais do
município onde residem. Em São Luís, as inscrições serão realizadas pelo 1º Ofício de Registro Civil de Pessoas
Naturais, situado na Rua do Egito, nº 196, Centro.

Para esse casamento a Corregedoria Geral da Justiça disponibilizou 100 vagas, sendo 50 para casais de São
Luís e a outra metade para a comunidade residente no Interior. A cerimônia do Projeto "Casamentos
Comunitários LGBTQIA+" será realizada na modalidade híbrida, no dia 08 de outubro de 2022, com a
solenidade presencial na sede social da Associação dos Magistrados do Maranhão – AMMA, de onde será
transmitida por videoconferência para todo Estado do Maranhão.

O objetivo é ofertar, gratuitamente, o acesso ao registro de casamento civil para casais constituídos por pessoas
lésbicas, gays, bissexuais, travestis e transexuais em situação de vulnerabilidade social, celebrando o amor e a
diversidade, contribuindo para a promoção dos direitos humanos, proteção e garantia dos direitos civis da
comunidade LGBTQIA+ no Maranhão.
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Família e cidade terá Beira-rio revitalizada
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Na quarta-feira (29), após cumprir agenda nas cidades de Açailândia e Sítio Novo, o governador em exercício,
Paulo Velten, esteve no município de Porto Franco, onde inaugurou o Centro de Imagem, a Praça da Família e
entregou 3 toneladas de pescado às famílias que mais precisam.

Na oportunidade, Velten assinou Ordens de Serviço para a revitalização da orla da Beira-rio, para 11Km de
pavimentação asfáltica, conservação e manutenção da rede de iluminação pública e obras do Centro Educa
Mais. "É um verdadeiro pacto federativo entre o Governo do Estado e Porto Franco. Todas essas são políticas
muito importantes, é algo realmente animador. O Estado segue no caminho do desenvolvimento", afirmou o
governador em exercício, Paulo Velten.

O secretário-chefe da Casa Civil, Sebastião Madeira, ressalta que Porto Franco é mais uma das cidades que o
Governo do Maranhão está beneficiando, simultaneamente, com obras.

"Aqui em Porto Franco, nós estamos lançando um generoso pacote de obras, assim como o Governo está
fazendo nos 217 municípios", ressaltou Madeira.

O secretário de Estado da Saúde, Tiago Fernandes, fala sobre o aparelhamento do Centro de Imagem realizado
pelo Estado, e frisa que Porto Franco será uma das próximas cidades a serem beneficiadas com o mutirão de
cirurgias oftalmológicas. "Aqui em Porto Franco, agora tem o Centro de Imagem com tomógrafo e, muito em
breve, a endoscopia e a mamografia a cores. O município irá receber, também, o mutirão de cirurgias eletivas
que faz parte do programa Avançar Mais Cirurgias", frisou o secretário.

O prefeito de Porto Franco, Deoclides Macedo, comemora a chegada de mais políticas públicas de qualidade ao
município, iniciativa que é resultado da forte parceria entre o Governo e a Prefeitura Municipal.

"É com muita alegria que a nossa cidade de Porto Franco e toda a nossa região recebe todos esses benefícios.
Faz parte de um relacionamento institucional, republicano, de parceria entre o Governo do Estado do Maranhão
e a Prefeitura de Porto Franco para trazer políticas públicas de qualidade", comemorou o prefeito.
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Maranhão Musical: mais 45 kits musicais são entregues para
grupos de várias regiões do Estado

Cada um dos kits musicais é composto por seis instrumentos: teclado, contrabaixo, bateria, violão, guitarra e
microfone.
01/07/2022 às 22h30Por: Redação OsascoFonte: Secom MaranhãoCompartilhe:
 
Mais 45 kits foram doados - Foto: Nael Reis Mais 45 kits foram doados - Foto: Nael Reis
1/07/2022Continua depois da publicidade
Em cerimônia realizada, na quinta-feira (30) no Palácio dos Leões, em São Luís, o Governo do Maranhão, por
meio da Secretaria de Estado da Cultura (Secma), doou mais 45 kits do programa Maranhão Musical para
grupos de louvor de igrejas católicas e evangélicas de todo o Estado.  
 
Cada um dos kits musicais é composto por seis instrumentos: teclado, contrabaixo, bateria, violão, guitarra e
microfone. Somente em 2021, foram realizadas entregas de kits em São Luís, Balsas e Imperatriz. 
 
De acordo com o secretário de Cultura do Maranhão, Paulo Victor, ao todo o programa Maranhão Musical já
entregou mais kits para escolas e diversos grupos musicais. 
 
“Mais de 1.500 kits entregues para a nossa população, especialmente para grupos que administram a música
em igrejas em todo o nosso Maranhão. O governador Carlos Brandão acredita que investir na música, na
cultura, é investir na vida das pessoas e hoje nós vamos entregar mais kits. É o Governo do Estado fazendo
parte da formação harmônica e musical da nossa população”, frisa Paulo Victor. 
 
O governador em exercício, Paulo Velten, destacou o papel da arte e da cultura na formação do ser humano. "O
Estado é laico, mas deve garantir a liberdade religiosa. E também incentiva os talentos musicais, estimula os
jovens a aprimorarem seus talentos. A cultura sem dúvida alguma tem um papel muito importante, à medida em
que ela faz despertar aquilo que nós temos de mais grandiosos em nossas almas", disse Velten. 
 
Beneficiados
 
Padre da Diocese de Coroatá, Alonso Gomes Feitosa, comemora a entrega dos equipamentos, que serão usados
na formação de novos músicos e nos trabalhos da igreja.
 
“É uma imensa alegria e a expectativa era imensa porque as nossas comunidades estão esperando esse kit. É
um grande presente, uma grande iniciativa de fazer essa doação, beneficiar as comunidades e vai nos ajudar
muito no serviço de evangelização”, avalia padre Alonso. 
 
Já o pastor Adalberto Dias, da Assembleia de Deus de Buriticupu, destaca que os equipamentos recebidos serão
utilizados em um projeto de educação musical desenvolvido pela sua igreja, em benefício de pessoas carentes. 
 
“Nós temos um projeto social para ajudar pessoas que querem aprender a tocar instrumentos mais não tem
condições, mas nós enquanto igreja também estávamos com dificuldades para adquirir novos instrumentos.
Veio em uma boa hora”, sublinhou o religioso.
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Themis Pacheco é reconduzida à chefia da Corregedoria Geral do
Ministério Público

02/07/2022 08:50 em Politica
Em solenidade realizada na manhã desta sexta-feira, 1º, no auditório da Procuradoria-Geral de Justiça, em São
Luís, a corregedora-geral do Ministério Público do Maranhão, Themis Maria Pacheco de Carvalho, foi
reconduzida ao cargo para o biênio 2022-2024. A cerimônia foi prestigiada por autoridades do Poder Judiciário,
Executivo, instituições do sistema de justiça, além de membros e servidores do MPMA.

Os atos protocolares da sessão solene de recondução foram iniciados com a entrada dos membros do Colégio de
Procuradores de Justiça. Em seguida, a empossada prestou o juramento e a secretária do órgão, procuradora de
justiça Flávia Tereza de Viveiros Vieira, fez a leitura do Termo de Posse, que foi assinado por Themis Pacheco
de Carvalho e pelo procurador-geral de justiça, Eduardo Nicolau.  

O presidente da Associação do Ministério Público do Estado do Maranhão (Ampem), Gilberto Câmara, destacou
a preocupação com a perspectiva de alterações legislativas que modifiquem a movimentação na carreira.
“Temos a convicção que a nossa corregedora-geral, nossa associada, que ora é reconduzida para o segundo
biênio tem uma grande contribuição a dar nesse processo todo e, conhecendo a sua trajetória profissional, não
se furtará em participar ativamente dele”.

DISCURSO

Ao iniciar seu discurso, Themis Pacheco de Carvalho agradeceu a cada um dos que votaram nela, demonstrando
confiança e aprovação no trabalho desenvolvido nos dois anos do primeiro mandato. A corregedora recebeu 26
votos dos 30 possíveis. Ela igualmente agradeceu a todos os promotores e promotoras de justiça que compõem
a equipe e a cada um dos servidores da Corregedoria. “Sem o inestimável auxílio e suporte de todos nada teria
sido feito”, ponderou.

A corregedora enfatizou os desafios impostos pela pandemia da Covid-19 e a adoção de novos procedimentos e
metodologias institucionais, incluindo os instrumentos e recursos digitais. “No primeiro mandato, firmamos as
diretrizes da orientação e do permanente diálogo com membros e órgãos da administração superior, ao abrigo
do Projeto Minerva, por nós instituído, compreendendo que juntos devemos enfrentar comuns desafios com o
fim de bem cumprirmos nossa missão constitucional”.

Dentre os instrumentos e recursos adotados pela chefe da Corregedoria do MPMA estão as correições virtuais,
oficinas de orientação prévia aos procedimentos correicionais, nova disciplina aos acordos de não persecução
penal, diálogo com a Corregedoria Judicial, atualização das normas de movimentação funcional meritória e
aperfeiçoamento dos plantões ministeriais.

“Em todos esses temas demos nossa contribuição material, trabalhando preventiva, pontual e diuturnamente
nos conflitos institucionais e interinstitucionais”, enumerou Themis Carvalho.



Em relação aos desafios para os próximos dois anos, a corregedora citou o desejo de consolidar, em cooperação
com a administração superior, o efetivo aperfeiçoamento dos sistemas de gestão da informação, fortalecer os
procedimentos de auto-correição e de permanente autoavaliação dos membros do MPMA, com aplicação de
instrumento metodológico específico.

“No campo das orientações funcionais desejamos que a cultura do combate às violências institucionais de
gênero, o controle de convencionalidade e os desafios postos pelas recentes alterações à lei de combate à
improbidade sejam elementos constantes que condicionem a nossa atuação de defensores da ordem jurídica e
constitucional”, finalizou.

HOMENAGEM

A equipe da Corregedoria homenageou Themis Pacheco com a entrega de uma placa. “A senhora cumpriu seu
mister, sem se perder no caminho, inspirando liberdade sem esquecer da disciplina, justificando o valor de cada
integrante da sua equipe, valorizando a todos, sem distinção”, afirmou o promotor de justiça corregedor,
Cássius Guimarães Chai, que discursou em nome dos integrantes do órgão.

Ela também foi homenageada pelo Colégio dos Procuradores de Justiça, representado pelo procurador-geral de
justiça Eduardo Nicolau e pelas procuradoras de justiça Selene Coelho de Lacerda, Sâmara Ascar Sauaia e
Mariléa Campos dos Santos Costa.

ATUAÇÃO PLANEJADA

Eduardo Nicolau explicou que, na administração superior, a Corregedoria Geral tem destacada importância,
pois é órgão orientador e fiscalizador das atividades funcionais e da conduta dos membros do Ministério Público
e a necessidade de atuação planejada, organizada e uniformizada do MPMA.

O procurador-geral destacou o papel de controle e monitoramento da execução do planejamento estratégico
institucional, tanto no plano da gestão administrativa – administração da unidade ministerial, documental,
estrutural, recursos humanos – quanto nas atribuições dos órgãos de execução, no plano judicial e,
principalmente, no âmbito extrajudicial.

“Dra. Themis, a responsabilidade é imensa, mas sei que vossa excelência, à semelhança do seu desempenho no
primeiro mandato, se desincumbirá muito bem de mais esse desafio. Boa sorte e continue contando com a forte
parceria institucional que nós desenvolvemos ao longo destes dois anos”, concluiu Nicolau.

AUTORIDADES

Também compuseram a mesa de abertura o presidente em exercício do Tribunal de Justiça, desembargador
Marcelino Chaves Ewerton; o presidente do Conselho Nacional dos Corregedores-Gerais dos Estados e da
União, Cláudio Wolff Harger; a presidente do Tribunal Regional Eleitoral do Maranhão, Ângela Salazar; o
vice-presidente e corregedor do Tribunal Regional do Trabalho da 16ª Região, Gerson de Oliveira Costa Filho; o
corregedor-geral da Defensoria Pública do Estado do Maranhão, Aldy Mello Filho; o procurador-geral do
Município de São Luís, Bruno Duailibe, representando o prefeito Eduardo Braide; e o secretário-geral-adjunto
da OAB Maranhão, Vandir Fialho Júnior.

Fonte: (CCOM-MPMA)


